

Zeitschrift: Zeitlupe : für Menschen mit Lebenserfahrung
Herausgeber: Pro Senectute Schweiz
Band: 89 (2011)
Heft: 3

Artikel: Begegnung mit ... Othella Dallas : Silberschuhe und Goldstimme
Autor: Hauzenberger, Martin
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-722284>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Silberschuhe und Goldstimme

in Mehrfamilienhaus in einem Basler Vorort, dem von aussen nichts Besonderes anzusehen ist, schon gar nicht die reichen musikalischen Erinnerungsschätze, die darin aufbewahrt werden. Seit 50 Jahren wohnt hier eine Frau, die einen grossen Teil der Jazzgeschichte buchstäblich hautnah miterlebt und mitgestaltet hat. Ihr Geburtsdatum 26. September 1925 behauptet, Othella Dallas sei über 85 Jahre alt, aber ihr Auftreten, ihre Lebendigkeit, ihre Beweglichkeit, ihre Stimme lassen einen an diesen Zahlen zweifeln.

Nein, diese 85 Jahre sind irgendwie fast spurlos an dieser Frau vorbeigegangen. Voller Begeisterung erzählt sie aus ihrem reichen Leben, zeigt Fotografien, die ihre Auftritte und Begegnungen mit Showgrössen wie Nat King Cole, Dorothy Dandridge, Duke Ellington, Sammy Davis jr., Billie Holiday und Josephine Baker dokumentieren.

Die Story tönt wirklich wie ein Märchen: die Geschichte vom schwarzen Mädchen aus Memphis im Süden der USA, das tanzen lernt und bei einem Auftritt von der berühmten Choreografin und Tanzpädagogin Katherine Dunham aus New York entdeckt wird, in der Weltstadt einen neuen Namen bekommt, weil dort der Familienname Strozier etwas zu schwierig tönt, und schliesslich als Tänzerin Karriere macht. Und bald einmal auch zur Sängerin wird.

«Schon als Kind wollte ich immer auf die Bühne», erzählt Othella Dallas. «Meine Grossmutter war eine bekannte Musiklehrerin, und die schwarze Musiktradition war bei uns ständig präsent.» Sie machte damals wahrhaft königliche Erfahrungen mit verschiedenen Kings: «Die Familie des Bluesmusikers B.B. King war mit meiner Familie befreundet, und der Vater von Martin Luther King war oft bei uns zu Besuch.»

Kein Wunder, erzählt Othella Dallas auch von den Zeiten, da sie zwar in den Klubs der Weissen auftraten, dort aber nicht als Gast hineindurfte.

Bei einem Gastspiel in Paris lernte sie einen Schweizer Ingenieur kennen – und schon bald wurde Othella Dallas Schweizerin. Seit vielen Jahrzehnten gehört sie zur hiesigen Musikszene und spielte seither auch mit vielen Schweizer Jazzgrössen zusammen. Und auch wenn sie liebend gerne in den grossen Erinnerungen schwelgt: Das Heute und die Zukunft sind ihr mindestens ebenso wichtig: Eben ist ihre neue CD erschienen, aufgenommen mit einem Quartett aus exzellenten jungen Schweizer Musikern, «my boys», wie sie sie begeistert nennt. Ganz klar, dass diese Formation wie viele ihrer Vorgänger «die beste Band der Welt» ist. «Free And Easy» heisst die sil-

suchen – die suchen mich aus!» Auch Stücke jüngerer Musiker wie Prince oder Simply Red interpretiert sie voller Begeisterung. Und ihr Sohn trägt ihre Liebe zur Musik weiter: Der Jazzgitarrist (und Therapeut) hat ihr zwei Lieder für die neue CD auf den Leib und die Stimmänder geschrieben.

«Der Rhythmus ist mir wichtig», definiert sie ihre Präferenzen. Noch heute erteilt sie in ihrer Jazztanzschule in Basel zehn bis zwölf Stunden Tanzunterricht pro Woche. Diese Schule sieht sie auch als ihren Beitrag zur Schweizer Kultur: «Ich habe einige eurer besten Entertainer mitausgebildet. Ich hatte beispielsweise Margrit Läubli bei mir, und auch

Sie wurde am Mississippi, im Herzen des Jazz, geboren.
Seit Jahrzehnten lebt Othella Dallas in der Schweiz und singt und
tanzt den Jazz auch mit 85 Jahren noch voller Elan.

berne Scheibe, was sich in etwa mit «Frei und locker» übersetzen lässt und das Wesen der Sängerin genau trifft.

Mit «my boys» ist sie oft live unterwegs, und bei der exzellenten Tänzerin, die sie selbst in ihren jugendlichen Achtzigern noch ist, kommt dabei die Bühnenshow nicht zu kurz. «Enge Kleider, Seidenstrümpfe und hohe Absätze – das gehört einfach zum Jazz. Und das trage ich auch heute noch auf der Bühne.»

Wer so tanzen und singen gelernt hat, weiss, was sie dem Publikum schuldig ist. Und ihr selbst macht es ganz offensichtlich am meisten Spass. Stolz präsentiert sie sich in ihren silbernen Bühnenschuhen mit den Bleistiftabsätzen. Die Definition «silberne Schuhe und goldene Stimme», die der Interviewer vorschlägt, gefällt ihr nicht schlecht.

Und auf die Frage des Journalisten, wie sie die Lieder aussuche, die sie singen möchte – wenn ihr nicht gerade wie früher Duke Ellington eines auf den Leib schreibe –, hat sie die einfache Antwort: «Ich brauche die Lieder nicht auszu-

Ruedi Walter und Margrit Rainer waren da. Sie kamen zu mir, weil man bei meiner Methode nicht nur tanzt, sondern auch schauspielert.»

Schauspielern gehört auch bei ihr dazu: Wenn sie in ihrer Wohnung für den Fotografen posiert – etwa vor einem Gemälde, das sie in jugendlichen Jahren zeigt und das sie einst ihrem Mann zur Hochzeit schenkte –, ist ihr die Bühnen- und Medienerfahrung anzumerken. Ein kleines «Am I doing alright? – Mach ichs richtig?» gehört da dazu. Auch hier gilt ganz offensichtlich, dass der Applaus der Lohn der Künstlerin ist. Und am liebsten wäre sie mit ihrer Foto natürlich auf dem Titelbild der Zeitlupe.

Die Frage, was sie in ihrem Leben noch für ein Ziel habe, hat Othella Dallas vor einem Jahr dem Migros-Magazin beantwortet. Dieses Ziel habe sie bereits erreicht: «Ich wollte immer einen Schweizer heiraten, weil ich die Berge liebe. Zudem konnte ich ein Leben lang das tun, was ich am liebsten mache: Musik.»

Martin Hauzenberger